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В свете происходящих изменений в окружающей среде на сегодняшний день наиболее 

актуальными становятся вопросы обеспечения населения питьевой водой, соответствующей 

требованиям безопасности. Авторами проведен  анализ материалов правоприменительной 

практики Роспотребнадзора, Росприроднадзора, судов, Уполномоченного по правам челове-

ка в Забайкальском крае в части соблюдения прав граждан на благоприятную окружающую 

среду. Изучение проблематики с позиций экологической безопасности, в части обеспечения 

населения безопасной для употребления питьевой водой, а также с позиций продовольствен-

ной безопасности, в части производства и реализации населению качественной и отвечающей 

требованиям безопасности бутилированной воды позволило сделать вывод о пригодности 

к употреблению бутилированной воды. Однако права граждан в данной сфере нарушаются, 

о чем свидетельствует анализ правоприменительной практики и ряда показателей проверок 

качества питьевой воды. Проблема обеспечения населения качественной питьевой водой, 

соответствующей требованиям экологической и продовольственной безопасности, является 

комплексной. Представляется, что анализ практики в части соответствия качества питьевой 

воды предъявляемым законодательством требованиям позволит решить вопросы экологиче-

ской и продовольственной безопасности в сфере обеспечения населения питьевой водой, от-

вечающей требованиям безопасности и качества.

Ключевые слова: питьевая вода, качество, экологическая безопасность, продовольствен-

ная безопасность, экология, законодательство.
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Issues of provision of the population with drinking water complying with safety requirements become the 
most relevant ones in view of changes currently taking place in the environment. The authors analyzed 
the files of the law enforcement practice of the Federal Service for Surveillance on Consumer Rights 
Protection and Human Wellbeing, the Federal Service for Supervision of Natural Resource Usage, courts, 
Human Rights Commissioner in the Transbaikal Territory in terms of observance of civil rights to 
favorable environment. Study of the agenda from the standpoint of environmental security in terms of 
provision of safe drinking water to the population and from the standpoint of food security in terms of 
manufacture and sale to the population of high quality bottled water complying with safety requirements 
has made it possible to conclude that bottled water is suitable for consumption. However, civil rights in 
this sphere are violated, which is proven by an analysis of the law enforcement practice and a number of 
other drinking water quality examinations. The issue of provision of the population with high quality 
drinking water complying with the environmental and food security requirements is a complex one. It 
appears that an analysis of practice in terms of compliance of the drinking water quality with the 
requirements set by laws will enable solution of environmental and food security issues in provision of 
the population with high quality drinking water complying with the security and quality requirements.
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